

La dimension internationale de la fraternité LIONS

Ces dernières semaines, cette question s'est présentée à moi à trois reprises

1- Lors de la CCG organisée conjointement par la zone 11 et la zone

Discussions très animées autour de la création d'un camp YEC en Vendée à l'initiative du club des Sables d'Olonne.

Il faut accueillir chez soi des jeunes pouvant venir de toute la planète qui ont un point commun, ils sont tous parrainés par un club Lions

Cet exemple est un double exemple de fraternité LIONS:

Des LIONS de toute la planète nous envoi des jeunes et nous font confiance pour nous en prenions soin. Ce n'est pas anodin, c'est un signe de confiance incroyable.

Des LIONS en Vendée sont prêts à accueillir chez eux pendant 10 jours des jeunes qu'ils ne connaissent pas. Ce n'est pas anodin, c'est aussi un signe de confiance incroyable.

2- Lors d'une discussion au sein de mon club

Nous organisons le déplacement du club à New York pour participer à la journée des LIONS à l'ONU qui aura lieu le 3 mars 2023.

La question des visas et de l'entrée à l'ONU est venue naturellement et chacun a compris que nous étions accrédités instantanément pour rentrer dans l'enceinte des nations unies car nous étions LIONS. La fraternité internationale des lions passe de génération en génération.

Voici un petit texte traduit à partir de la page dédiée à cette question sur le site Lionsclubs.org qui permet de comprendre pourquoi :

Alors que la Seconde Guerre mondiale faisait rage, les dirigeants des nations alliées se sont projetés sur l'après conflit et ont tenu des pourparlers sur un organisme mondial qui aurait pour vocation de préserver la paix – une entité qui serait plus forte que la Société des Nations.

Les Lions se sont ralliés à l'idée. En 1943, à Cleveland, lors de leur convention internationale, les Lions ont approuvé une résolution de la Chambre des représentants des États-Unis appelant à la mise en place d'un mécanisme international de maintien de la paix une fois les combats terminés.

En février 1945, le fondateur des Lions, Melvin Jones, s'est réuni avec les dirigeants d'autres groupes nationaux pour rencontrer le secrétaire au Trésor Henry Morgenthau Jr. et le secrétaire d'État adjoint aux Affaires publiques Archibald MacLeish pour discuter de la formation d'une Organisation des Nations Unies. En avril, le siège des Lions a demandé aux clubs d'organiser une semaine des Nations Unies pour montrer leur soutien à l'initiative.

Le Lions Clubs International a été l'une des premières organisations non gouvernementales invitées à participer à la rédaction de la Charte des Nations Unies.

Melvin Jones, le président international D.A. Skeen de Salt Lake City, Utah, et le futur président international Fred W. Smith de Ventura, Californie, ont aidé à formuler la section ONG de la charte et ont participé au développement de la mission humanitaire de l'ONU. Le 26 juin 1945, la charte de l'ONU a été signée par les représentants de 50 pays.

Deux ans plus tard, en 1947, en reconnaissance de l'importance du Lions Clubs pour sa mission, les Nations Unies ont accordé au Lions le statut consultatif auprès du Conseil économique et social des Nations Unies, engagé pour le bien-être des populations du monde entier.

Pendant des générations, les Lions et l'ONU ont partagé de nombreux objectifs communs et ont travaillé ensemble pour promouvoir la paix et la prospérité.

Chaque année, les Lions et l'ONU célèbrent leur relation.

Commencée en 1978, la Journée des Lions avec l'ONU rassemble des dirigeants du gouvernement, des entreprises et du secteur à but non lucratif pour explorer des solutions aux besoins mondiaux urgents. L'événement annuel comprend un discours liminaire d'un leader mondial reconnu, des tables rondes d'experts et, depuis 1989, la cérémonie de remise des prix pour les lauréats du Concours international d'affiches pour la paix des Lions encourageant les jeunes à exprimer leurs points de vue sur la paix. La Journée des Lions est ponctuée d'une réception pour les diplomates de l'ONU, les Lions, les conférenciers et les invités pour célébrer cette relation spéciale et durable.

Pour les anglophones, je vous invite à regarder cette petite vidéo très instructive:

[\(1914\) History of Lions Day at the UN - YouTube](#)

3- Lors d'une discussion avec l'un des membres du cabinet

Il s'agissait de trouver un club au Portugal pour un projet de jumelage.

Comme souvent, l'institutionnel n'a que peu de place.

C'est la relation directe entre les hommes qui permet de créer des ponts.

Cela m'a rappelé un déplacement professionnel à la Réunion.

Je partais pour deux jours et profitai de l'occasion pour quelques jours supplémentaires de vacances. Mon épouse était du voyage.

J'ai pris l'initiative de regarder dans l'annuaire – qui se souvient de l'annuaire papier ? – j'ai adressé un courrier à l'un des deux clubs de l'Île, celui qui organisait sa réunion statutaire la semaine où j'étais sur place.

J'ai reçu un appel, quelques jours avant mon départ de la part du trésorier du club qui m'informait que le club avait déplacé sa réunion statutaire mais que le bureau souhaitait nous inviter à dîner.

Ce fut une très agréable soirée. Nous avons échangé nos fanions et échangés quelques petits cadeaux. Nous avons été heureux de ce partage et aussi bien eux que nous, avons fait retour à nos clubs de cet échange.

C'est aussi cela le Lionisme. Il y a des Lions partout ! Nous pouvons être amenés à accueillir un Lions de passage ou être le Lions de passage qui est accueilli.

Le bénéfice est toujours vrai dans les deux sens.

Je vous rappelle donc que l'annuaire français mais aussi international est disponible à partir de la page d'accueil du site du LIONS France : [BASE LIONS \(lions-france.org\)](#)

N'hésitez pas à chercher un Lions partout ou vous avez un besoin !

Victor Domingues

Octobre 2022